

LA PLACE FINANCIERE GENEVOISE SE PORTE BIEN

par Steve BERNARD, Directeur, Genève Place Financière

A l'occasion de sa traditionnelle conférence de presse d'automne, Genève Place Financière a présenté les résultats de l'enquête conjoncturelle qu'elle adresse chaque année aux banques de la place ainsi qu'aux gérants de fortune indépendants (dans ce cas, avec l'appui des 3 associations faïtières auxquelles sont affiliées des gérants indépendants : l'ASG, le GSCI et l'ARIF, que je remercie à cette occasion).

53 banques et près d'une centaine de gérants indépendants, représentant respectivement quelque 13'000 et 1'000 emplois, ont répondu. Ces chiffres montrent la représentativité des résultats de cette enquête, ainsi que la légitimité de Genève Place Financière lorsqu'elle s'exprime au nom des établissements de la place sur les questions de conjoncture.

La presse vous l'aura appris, les résultats 2006 s'annoncent globalement excellents. Les produits d'exploitation et les bénéfices nets progressent. D'après nos indications, les grands groupes de banques que sont, selon la classification de la BNS ; les grandes banques, les banques boursières, les banques étrangères (y compris les succursales), et les banquiers privés, ont vu leurs effectifs collectifs progresser de 12.5 % à 15.5 % durant les derniers 18 mois.

En effet, l'engagement de spécialistes provenant de l'étranger vient renforcer les capacités professionnelles de leurs établissements genevois. Nous pouvons nous réjouir de ce que des professionnels de haut vol se rendent à Genève dans le cadre de leur carrière, témoignant de l'attractivité globale de cette Place.

Cette progression est aussi le fait d'engagements domestiques (provenant du bassin genevois y compris de personnes au chômage). Saluons les efforts importants qu'accomplissent de nombreux établissements bancaires dans la formation de leur personnel, ainsi que les structures de formation qui existent dans la région, comme l'Institut Supérieur de Formation Bancaire ou, pour parler du niveau post-grade, le prometteur *Swiss Finance Institute*.

Les interventions des orateurs lors de cette conférence de presse, Messieurs Ivan Pictet, Président - Patrick Odier, Vice-Président et Michel Y. Dérobert, Délégué du Groupement des Banquiers Privés Genevois, sont disponibles sur le site de Genève Place Financière : www.geneve-finance.ch/presse ; je vous invite à les "lire dans le texte", afin d'obtenir :

- une analyse plus fine des résultats de l'enquête conjoncturelle (I. Pictet) ;
- une présentation des actions de Genève Place Financière en matière de formation (P. Odier) ;
- un état de situation des dossiers fédéraux affectant la Place financière suisse (M. Y. Dérobert) ;
- les résultats complets de l'enquête.

J'attire aussi votre attention sur un élément du discours du Président Ivan Pictet, lequel a regretté que le Canton de Genève présente toujours des déficits publics conséquents et générateurs d'une dette qui atteint des niveaux alarmants alors que la conjoncture économique cantonale, et pas seulement bancaire, est fort soutenue.

A l'heure où d'autres cantons suisses, qui se trouvaient dans des situations financières (presque) aussi difficiles, commencent à redresser la tête, il est à espérer que nos Autorités cantonales sauront agir pour réduire le train de vie d'un Etat dont les prestations collectives sont d'une densité (et d'un coût global) bien supérieurs à celles offertes par les autres cantons suisses. Le projet de budget 2007 de l'Etat de Genève, qui prévoit une hausse de près de 3 % des "subventions accordées", lesquelles sont déjà supérieures à plus de Frs 3 milliards, est illustratif de notre inquiétude.